



18歳成人をどう受け止めるか

過日、『18歳成人 私たち結婚します』という佐賀東高校演劇部の上演を見て深く考えさせられました。(6月30日九州高等学校PTA連合会大会@佐賀市文化会館)

LHRで結婚式を挙げようとするクラスメート2人。それをめぐって慌てる大人たち。大人とは? 親子とは? 教師とは? 生徒とは、、、?

その中で「文法としては正しい表現だとしても、その場に適した内容かどうかは別の問題だ」というセリフがあって、18歳は制度としては結婚可能で、なんら咎めるものではないけれど、親子関係の中で、生活環境の中でそれが適切かどうかはその都度考えていくべき問題だということを教えてくれました。なるほど!

上演後のパネルディスカッションでは、演劇部の生徒さんが「18歳は成人。ということはその時点で形として“保護者”はいなくなる。だから自分の責任のもと自由が得られる。でも確かにそれはそうなのだけれど、それでもって親を切り捨てられるわけではない。親子はいくつになっても親子だし、大人になるということは“人と人が手をつなぎ合って生きていくこと”であり、“その意味がわかること”なのだと思う」と語ってくれました。すごい!



一人で処理してしまおうと我慢した挙句、自分で抱えきれなくなり、他人に投げ出してかえって迷惑をかけてしまうということがよくあります。これは自立を指向するあまり、陥りやすい罠だと言えます。ボクら大人の仕事にもこうした部分がよくあります。



“自立(大人になる)”ということは、実は1人の問題ではありません。人と人との“紐帯”を実感できた時、大人としての資格を1つ手に入れたことになるのかも知れません。

それに、大人の感覚というものは自分ではなかなか分からぬもの。要は周りの人が「この人は大人だなあ」と思ってくれるかどうかなのだと思います。

差別的な発言で更迭された大臣秘書官、“ルフィ”などと名乗り、外国から広域強盗殺人事件への指示を出していた容疑者たち。ネットやニュースで毎日のように現れるせこくてカッコ悪い大人たち。こうした大人が出てきたら、それこそ皆さんの出番なのです。

「なにかおかしくないか?」と違和感を覚えたら、きっと皆さんの方が“大人な“はず”です。お互い、情けない大人を凌ぐ大人になるべく、感覚を研ぎ澄ませたいものです。

旅は人を大きくする 一デイビットさん武雄高校生活を愉しむー

YFU 夏期短期プログラムとして、アメリカから来日したデイビッド(Pineda,David Ferdinand)さんを7月3日から20日までの約3週間、本校で受け入れました。

デイビットさんはカリフォルニア州の芸術系の学校に通う高校生。周囲には日本にルーツを持つ人たちがたくさんいて日本への興味を持ち、3年間日本語の勉強をしてきたそうです。

本校では2年5組に所属しながら、1年生も含め様々な授業に参加してもらいました。茶道や書道にも親しみ、日本ならではの体験に大いに刺激を受けたようです。また、写真が趣味で自慢のカメラ



で武雄神社など日本の風景をたくさん撮影したこと。父親がプロの写真家というだけに玄人はだしの腕前のことでした。

お別れのスピーチでは「今回の留学は自分の人生にとって最大のハイライト」と振り返り、「佐賀の素晴らしい文化、九州全体の魅力についてアメリカの友人に伝えたい」と語ってくれました。

時代はまさに価値観の異なる他者と協働して正解のない問い合わせに答える力を要求しています。その意味で、短期間でしたが留学生との交流は、本校の皆さんにとってもいい機会になったのではないでしょうか。ぜひ皆さんも若いうちに一度海外に出てみてはどうでしょう。思考の射程が広がること間違いなしです！

いざ出陣！ —全国大会出場激励基金贈呈—

7月13日、武陵会（武陵高校同窓会本部及び東京支部）から全国高校総体や全国総文祭等、全国大会に出場する皆さんに向けて激励金が贈呈されました。

贈呈を受けた競技種目・分野は以下のとおりです。



【全国高校総体】 少林寺拳法部（男子団体）・（女子団体）

陸上部 三段跳（男子個人）、（前年度分 相撲 個人）

【第78回国民体育大会】 陸上部（個人）

【全国総文祭】 美術部（個人）、写真部（個人）、吹奏楽部（個人）、囲碁（団体）

【第39回高円宮杯日本武道館書写書道大展覧会】 書道部（個人）

【第70回NHK杯放送コンテスト】 放送部 **武陵会の皆様、ありがとうございました！**

本校生をはじめとする読者の皆様へ ~お声をください~

本通信に対する読後の感想や意見をお寄せください。もちろん匿名で結構です。いただいたメールについては、決して差出人を詮索することはしません。執筆の励みといたします！

（宛先 shimomura-masahiro@education.saga.jp）

【当面の主な予定（8月前半）】

1日（火）補習（3年、4日まで）
ジョイントスタディ・体験授業
2日（水）体験入学
7日（月）学校閉学日（15日まで）
16日（水）夏季後期補習開始（3年は授業日）

（閑人閑話）



先日、ヤボ用があつて電車を利用した時のこと▼こちらは全くの私服。他の乗客に紛れて武雄温泉駅の改札口を出てきたところ、本校の生徒さんが目ざとく見つけてくれてとても感じのいい挨拶をしてくれた。感謝！▼他方、外部の方から聞いた話▼電車の中では全員スマホ。そんな中、たった一人だけ本を読んでいた人がいるではないか！どうやら新書っぽい。それが武高生だった▼「かつこいい高校生だな」と感じたそ。素敵な武高生にいいね！」だ。（昌）